
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Técnico - Sonda botton para gastrostomia em crianças e 
adolescentes - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

01/09/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitas crianças com deficiência , Necessitam de uso de sonda de gastronomia que 
tem um custo muito alto

5ª - Não

01/09/2021 Interessado no tema

2ª - A utilização de sondas de Foley como alternativa à sondas de gastrostomia, além de se tratar de utilização off-label, expõe os 
pacientes com alergia à látex como mencionado por SOUZA, 2011, além disso, outro ponto de suma importância é o 
deslocamento indevido da sonda tipo foley, pois esta não possui disco de retenção, como podemos ver nos estudos abaixo., 
https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC6303594/, https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/1479171/, 
https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/24732987/, 

3ª - Não

4ª - O impacto orçamentário da implementação da tecnologia é positiva, uma vez que o impacto total em 5 anos é de apenas 
0,001% no orçamento total da pasta da saúde. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A inclusão da tecnologia tratá benefícios imensuráveis à qualidade de vida dos 
pacientes e de suas respectivas famílias. A sonda de alimentação de baixo perfil(button) traz um impacto visual muito positivo, 
pois como fica imperceptivel em baixo das roupas, traz uma sensação de normalidade ao paciente e sua família, além de evitar 
remoções indesejadas que levam o paciente às emergências de hospitais.

5ª - Não

01/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Botton evita acidente de tração na sonda de gtt, principalmente em crianças

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

01/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

01/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - A qualidade da sonda boton  é ótima e o manejo  com ela também isso proporciona otimizar  a qualidade de vida do indivíduo 

3ª - As sondas conversionais necessitam A troca rm curtíssimo prazo com isso acarretando um maior gasto financeiro

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Para uma melhor qualidade de vida do pasciente que necessita do uso

5ª - Não

01/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

03/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

03/09/2021 Interessado no tema

2ª - Agora não 

3ª - Agora não 

4ª - Agora não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. As necessidades que dem precisa

5ª - Não 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

03/09/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. E muito caro entao queria que tivesse disponivel no sus pq 1 salário nao da pra 
compra um botton

5ª - Não

03/09/2021 Interessado no tema

2ª - Ok

3ª - Ok

4ª - Ok

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ok

5ª - Ok

03/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. a sonda botton apresenta menores chances de deslocamento, vazamento e menor 
formação de tecido de granulação. Além disso possui menores chance de trocas, o que evita procedimentos hospitalares e assim 
menores custos ao sistema de saúde e maior qualidade de vida ao paciente.

5ª - Não

03/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - o custo do boto é muito alto e muita família não tem condições de comprar

3ª - seria bom para a família pois seria um gasto a menos

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. os medicamentos deveria ser dado pelo SUS pois o custo por ser alto muito 
paciente não pode comprar. por exemplo um voto é muito caro é no torno de r$ 1000 tem paciente que recebe r$ 1000 para 
sobreviver o mês todo.

5ª - botton deveria ser dado pelo SUS
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

03/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Igualdade para todos. 

3ª - Muito triste nossa economia cada dia esta mais difícil para sobre viver.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É de extrema importância, tem muitas pessoas que necessitam para sobreviver, e 
não tem nenhum condições de pagar.

5ª - Não

03/09/2021 Paciente

2ª - Sou mãe especial

3ª - Sou mãe especial 

4ª - Contribuindo com ações social com a onge 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou mãe de criança especial e preciso de medicamentos

5ª - Participando de palestras 

03/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tem que ser acessível a todos

5ª - Não

03/09/2021 Interessado no tema

2ª - Respeito pelo proximo

3ª - Respeito pelo proximo 

4ª - Respeito

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ter respeito pelos pacientes que eles não tem condição. De compra

5ª - Não

04/09/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

04/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Luta pelos direitos assim como sei meus deveres

3ª - NÃO

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Hoje lutamos por sonda botton, garantia de saciar a fome das crianças que 
necessitam deste aparelho.

5ª - Não

04/09/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

04/09/2021 Interessado no tema

2ª - Não 

3ª - Tbm não 

4ª - Não não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Na minha opinião o sus , deveria ser mas anteciosos nas medicações dos usuários

5ª - Não 

05/09/2021 Interessado no tema

2ª - N 

3ª - N

4ª - Ñ 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Uma vida melhor

5ª - Ñ 

09/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

10/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acho de suma importância

5ª - Nao

10/09/2021 Representante comercial

2ª - Ótimo 

3ª - No momento não.

4ª - No momento não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Todos os pacientes deveriam ter acesso a esses produtos independentemente de 
rede particular ou público .

5ª - No momento não 

10/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Todos os pacientes devem utilizar este produto., Rede pública e privada.

5ª - Não 

10/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Seria de grande valia para todos os paciente com necessidade de alimentação 
especial

5ª - Nao

13/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Botom de Gtt é necessidade de sobrevivência porém é de alto custo onde muitas famílias não tem acesso por causa de 
recurso financeiro 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É direito do cidadão acesse a saúde

5ª - Não

13/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - É mais fácil de usar e tem menos risco da criança tirar a sonda 

3ª - Como já disse para nós pais de crianças especias, nos temos muitos gastos com terapias e outras necessidades. 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Que todas as crianças pudessem ter acesso a sonda botton de gastrostomia pelo 
SUS. É um preço alto, para nós que já arcamos com despesas de fraldas, medicamentos, terapias e muito mais.

5ª - Não

13/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diminui risco de tração e exteriorização pros pacientes e cuidadores., Fácil 
higienização e cuidado, já q não há risco da sonda mobilizar, como na Gtube

5ª - Não

13/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Conforme a nossa constituição, Saúde é um direito do cidadão e um dever do 
estado. Insumos como este devem ser fornecidos pelo SUS dada a necessidade básica que é de se alimentar, hidratar e receber 
medicamentos.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A sonda botton facilita em manuseio e ate mesmo para paciente hiperativos que 
podem puxar e arrancar a sonda.

5ª - Não

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - É muito difícil conseguir botton para Gastrostomia e os ensumos pelo SUS, uma vez que é algo necessário e muito caro.

3ª - Não tenho condições 

4ª - Não tenho condições 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É muito dif

5ª - Não 

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A utilização do boton por crianças e adolescentes aumenta muito a qualidade de 
vida, o manejo do gastrostomia em si.

5ª - Não

14/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitas pessoas precisão ter acesso e algumas vezes não têm condições

5ª - Não

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

14/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

14/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Viabilidade e conforto, menor risco de complicações e manutenção do dispositivo

5ª - Não

14/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Evidências já plenamente estabelecidas na literatura médica.

3ª - Não.

4ª - Não.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dispositivo primordial para conforto e segurança de pacientes com acessso enteral.

5ª - Não

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pq tem medicamento muito caro que não conseguimos comprar

5ª - Não

14/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

14/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Estes pacientes realizam, muitas vezes adaptação de sondas não adequadas e sofrem com infecções e outras enfermidades 
que poderiam ser evitadas com o uso do produto correto.

3ª - Reduz gastos com os cuidados das enfermidades citadas acima.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ótimo para a qualidade de vida e bem estar dos pacientes que necessitam 
alimentação via sonda gástrica,

5ª - Não

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Botton facilita bastante a vida social, o cuidado com a criança e a manutenção do 
gastrostoma

5ª - Não

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Se for incluída nos SUS vai ajudar muitas pessoas a ter melhores condições de vida 

3ª - O valor realmente é muito alto e a maioria das pessoas não tem condições 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Minha filha faz uso da sonda e não tenho condições de comprar devido o valor

5ª - Não

15/09/2021 Empresa

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Sou cirurgiã pediátrica e tenho muitos pacientes portadores de gastrostomia e há 20 anos ,consegui implantar um ambulatório 
só para estes pacientes e conheço de perto as dificuldades dessas famílias.Oferto o botton pelo SUS por uma sensibilidade do 
Hospital Irmã Dulce ,gratuitamente e com trocas anualmente.

3ª - Apesar de ainda ser um dispositivo caro,os governos podem repassar o valor para a instituição (como já acontece no hospital 
onde trabalho),porém precisa um valor para o ato médico pois não há  código para ser remunerado na tabela do SUS.

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um dispositivo importante para o usuário de gastrostomia. Facilita o manuseio e 
evita várias complicações relacionadas ao uso de sonda,alem de ser mais durável o que diminui o custo , uma vez que as trocas são 
menos frequentes.

5ª - Os pacientes que usam gastrostomia são na sua quase totalidade portadores de sequelas graves neurológicas.Isso implica em 
várias necessidades envolvendo muitas equipes  omo neurologistas,fono,fisioterapia,cirurgia,ortopedia,etc...O que pudermos 
contribuir para diminuir as saídas sempre será muito válido 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pessoas que não conseguem comer o suficiente para satisfazer suas necessidades 
nutricionais.., Precisam com urgência da sonda.

5ª - Não 

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pacientes necessitam de bottom gastrostomia

5ª - Nao

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Hoje em dia não está sendo fácil ter acesso a algum medicamento e acessórios para 
paciente.

5ª - Fazer parte desta ação .
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Sim

3ª - Sim

4ª - Se estiver ao meu alcance 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O sus precisa ajudar aqueles necessitam de toda e qualquer assistência médica.

5ª - Não 

15/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Deveria ser totalmente oferecido pelo sus

5ª - Não

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Menos  complicações em relação a sonda de Gastrostomia longa, manuseio mais facil, maior durabilidade.

3ª - Embora o custo unitário seja mais elevado que o da sonda longa, tem maior durabilidade e necessidade de troca apenas após 
6-8 meses. Existem empresas com modelos mais baratos. 

4ª - Será pequeno frente ao benefício que trará a estes pacientes, e diminuição de custos com medicações e internações por 
complicações de Gastrostomia.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O botton trará muitos beneficios é melhor qualidade de vida aos pacientes 
gastrostomizados.

5ª - Não

15/09/2021 Paciente

2ª -  Sim 

3ª - Sim 

4ª -  Sim 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Deve ser fornecido gratuitamente para todos paciente .

5ª - Sim 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

15/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O paciente tem necessidade de tecnologia apropriada para alimentar-se.

5ª - Não

15/09/2021 Interessado no tema

2ª - No momento não tenho

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Boa tarde eu acho que o SUS deve sim fornecer

5ª - Não 

16/09/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

16/09/2021 Interessado no tema

2ª - *

3ª - *

4ª - *

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É necessário que o SUS incorpore os materiais

5ª - *

16/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Uso de botton de gastrostomia permite vida de relação muito melhor aos pacientes 
com gastrostomia.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

17/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou Cirurgião Pediátrico, trabalho no Hospital da Criança de Brasília, do SUS. Sei 
bem dos benefícios que esse tipo de sonda proporciona para as crianças com gastrostomias.

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Sim, no que estiver ao meu alcance

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Será relevante para todos

5ª - Não 

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Crianças portadoras de necessidades especiais na maioria são carentes.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - No momento não,mas,posteriormente posso fazer levantamento dos pctes que o utilizam.

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Necessidade e melhor conforto  para os pacientes e qualidade do produto

5ª - Não 

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Melhor qualidade de vida 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Extremamente necessário

5ª - Não 

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitas crianças necessitando boton de gastrostomia com dificuldades financeiras

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Dura mais. Pacientes  e familiares s sentem mais confortáveis.

3ª - Maior durabilidade. 

4ª - Trocar menos. A cada 6 a 8 meses. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício do paciente. Menor custo para as unidades de saúde a médio e longo 
prazo.

5ª - Não.

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Melhor adaptação e qualidade de vida

3ª - Menos internações e trocas

4ª - Menos internações e trocas

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O dispositivo usado atualmente é incomodo para os pacientes e mais suscetível a 
tração e alargamento do ostoma

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Muitas vezes para evitar as migrações das sondas inapropriadas é necessário utilizar diversos outros materiais o que 
provavelmente deve contribuir com aumento do custo em contrapartida o uso do material adequado pode reduzir esse custo a 
longo prazo devido aos pedidos de troca mais prolongado e a adequação do material e formato da sonda para esse uso

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou cirurgião pediátrico na Paraíba e lido diariamente com as complicações e 
iatrogenias secundárias ao uso de sondas inapropriadas em crianças

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Experiência pessoal

5ª - Não

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Como cirurgião pediátrico que lida cotidianamente com crianças com gastrostomia, 
vejo as complicações relacionadas a uso crônico das sondas e a redução significativa pelo uso do bottom

5ª - Não 

18/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Diminui intercorrências médicas, diminuindo custo e melhor qualidade de vida

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhoria na qualidade de vida e redução de custos

5ª - Não
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19/09/2021 Profissional de saúde

2ª - Veja texto anexado com considerações 

3ª - Nada a acrescentar

4ª - Embora o custo da sonda tipo Botton seja superior ao da sonda balonada longa, se levarmos em consideração a significativa 
diminuição da demanda aos serviços de urgência, tanto de pronto atendimento, quanto de internação, o que implica em aumento 
da demanda de transporte de saúde pública, profissionais para acompanhar este transporte (técnico de enfermagem ou, em 
alguns casos, de médicos), aumento do número de profisssionais de saúde com esta  intercorrência no pronto atendimento, 
diminuindo a disponibilidade dos mesmos para atendimento de outras patologias de urgência, maior ocupação de leitos dos 
serviços de urgência e de internação, diminuição da frequência de necessidade de trocas de sonda antes da data programada, 
considero que este impacto orçamentário não seja tão significativo. Além da indubitável melhoria na qualidade de vida destes 
pacientes e familiares pela retirada do impacto psicológico negativo do uso do outro dispositivo (sonda balonada longa)., 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Segue anexo texto com considerações

5ª - Não 

20/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

20/09/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

20/09/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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31/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A sonda é muito cara, difícil de encontrar e complicada pra trocar…

5ª - Não

31/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Paciente com algumas deficiência física ou doenças rara merecem muito mais 
respeito e acesso a sua melhoria na qualidade de vida.

5ª - Não

31/08/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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